

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Badische Presse. 1890-1944 1919**

256 (4.6.1919) Abendausgabe



hoffen und sich durch die sozialistische Republik in Deutschland bedroht...

In der letzten Zeit habe nur die literarische Presse in dem besetzten...

Der Staatsanwalt Dorten.

Berlin, 3. Juni. Wie eine Korrespondenz mitteilt, handelt es sich bei dem Staatsanwalt Dorten, der sich zum Präsidenten...

Strafverfahren gegen die Hochverräter.

M.B. Berlin, 3. Juni. Als Ergänzung des Protestes gegen die Mitwirkung der französischen Besatzungsbehörden...

Erfolge, unverzüglich folgende Note dem General Rudant zu überreichen:

„Das in meiner Note vom 2. d. M. bereits charakterisierte Vorgehen hochverräterischer Kreise im rheinischen Gebiet...

Die Handlungsweise jener Individuen stellt sich als eine Form des Hochverrats gegen das Reich...

als Staatspräsident der Rheinischen Republik bezeichnet und sich hochverräterische Amtshandlungen angemaßt hat.

Ein Abwehrstreik in Höchst.

Höchst a. M., 3. Juni. Die anlässlich des Generalstreiks geschlossenen Geschäfte wurden um 1 Uhr von der französischen Besatzungsbehörde...

Abwehrstreik in Köln.

Köln, 3. Juni. Ein einseitiger Demonstrationstreik gegen die Ausrufung der Rheinischen Republik hat gestern hier stattgefunden.

Die Geschehnisse im Reich.

Die Fürsorge für die Freiwilligen.

M.B. Berlin, 3. Juni. In einem Aufruf des Reichswehrministers Koste an die Freiwilligen heißt es: Kameraden! Der kommende Friedensschluss...

Der notwendig werdende Ausbau des Heeres wird nur langsam vorangetrieben gehen. Daneben werden die wohlverwahrten Rechte der Berufssoldaten...

Aus dem bayerischen Landtag.

M.B. München, 3. Juni. Im Verlaufe der Debatte im bayerischen Landtag gab u. a. Abg. Eisenbrecher (bayer. Bauernbund) die Erklärung ab...

Zur Lage im Osten.

Sassonoff zur Polenfrage.

Berlin, 4. Juni. Wie Golos Moskoi in Nr. 79 vom 31. Mai 1919 mitteilt, weist der ehemalige russische Minister des Auswärtigen Sassonoff...

Das deutsche Schneidemühl.

Schneidemühl, 2. Juni. Heute nachmittag besuchten mehrere Vertreter hervorragender englischer, amerikanischer...

und neutraler Zeitungen die Stadt Schneidemühl die nach den Friedensbedingungen dem polnischen Staat zufallen soll.

Nachdem der Oberbürgermeister Dr. Krause vom Balken des Rathauses in eindringlichen Worten auf den Ernst der Stunde hingewiesen hatte...

Der Eindruck dieser machtvollen Ausrufung war gewaltig. Die ausländischen Pressevertreter konnten sich ihr nicht entziehen.

Ungarn.

Die Magyaren in der Slowakei.

W.B. Wien, 4. Juni. Einer Meldung aus Prag zufolge herrscht dort lebhaftes Bestürzung über die aus der Slowakei kommenden Nachrichten.

Mermischtes.

Die Bombentatorte in Amerika.

M.B. Washington, 4. Juni. (Neuter.) Wegen der Explosionen von Höhenmaschinen werden die Wohnungen der Kabinettsglieder...

Die Streikbewegung in Frankreich.

M.B. Paris, 4. Juni. Wie schon gemeldet, streiken heute früh sämtliche Untergrundbahn-Angestellte Beamte und Arbeiter.

Die Bewegung greift immer weiter um sich. In den Vororten von Paris, die große Industrien aufweisen, haben sämtliche Metall-, Automobil- und Flugzeugfabriken...

Turnen, Spiel und Sport.

Ein Lehrkurs für Turnspiele und vollständige Übungen für Lehrer der Volk- und Fortbildungsschulen aus dem Lande Baden findet zur Zeit an der hiesigen Turnlehrerbildungsanstalt statt.

Das Verbandsspiel zwischen Weizheimer Fußballverein und Fußballklub Mühlberg, das am letzten Sonntag von beiden Vereinen in ziemlich fatter Weise durchgeführt wurde...

Badisches Landestheater in Karlsruhe.

Zum erstenmal: „Erdgeist“.

Da seit der Leipziger Uraufführung von Wedekinds „Erdgeist“ nunmehr 22 Jahre verlossen sind...

Es ist noch nicht lange her, daß Frant Wedekind zu den am meisten Gelächerten gehörte, für den hauptsächlich die Theaterstände und Polizeiverbote...

„Erdgeist“, der seine Fortsetzung in dem zweiten Drama vom Leben und Wirken der Lulu, in der „Lulu“, erfährt gilt unfehlbar als eines der kraftvollsten und geschloffensten Werke Wedekinds.

Das Verhältnis der Geschlechter zueinander ist es, in dem er die Lage des ganzen Menschentums pendeln sieht. Das Göttliche in scharfem Gegensatz erkennt er durch falsche gesellschaftliche Moralbegriffe erniedrigt...

Am „Erdgeist“ führt Wedekind nicht unsonst durch einen Tierhändler als Prolog das Geschehen des Stückes ein. Schon sieht er alles auf das Animalische eingestellt.

besitzt zu werden, das nach seiner Ergänzung durch den Mann verlangt, der ihm seine wahren Eingänge giebt.

Herr Bürkner gab den Chefredakteur Dr. Schön, den Pädagogen Lulus, der zuletzt selbst ihr grimmigstes Opfer wird, mit feinsten Worten. Aber er blieb doch noch mangelhaft schuldig.

Die Gesamtwirkung der Aufführung, deren bewußter Anstößigkeit am Schluß die Trübsal so grotesk auf den Kopf stellt, daß nicht alle Zuschauer die Absicht des Dichters gleich erkennen...



